

**PENGARUH SIKAP KEUANGAN, KEPRIBADIAN,
DAN *SELF CONTROL* TERHADAP PERILAKU
PENGELOLAAN KEUANGAN
(Studi pada Anggota Paguyuban *Coffee Shop* di
Kabupaten Jepara)**



SKRIPSI

Diajukan sebagai Salah Satu Syarat untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Strata 1 (S.1) Program Studi Manajemen
Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara

Disusun oleh.

AYU RISTIANI

NIM. 181110002344

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS ISLAM NAHDLATUL ULAMA
JEPARA
2022**

HALAMAN PERSETUJUAN

**PENGARUH SIKAP KEUANGAN, KEPERIBADIAN, DAN *SELF CONTROL* TERHADAP PERILAKU PENGELOLAAN KEUANGAN
(Studi pada Anggota Paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara)**

Skripsi ini telah disetujui pembimbing dan siap untuk dipertahankan dihadapan

tim penguji skripsi program S1 Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara

Nama : Ayu Ristiani
NIM : 181110002344
Program Studi : Manajemen

Disetujui Oleh Pembimbing

Pembimbing



Hadi Ismanto, S.E., M.M.

NIY. 1 801229 11 075

Tgl. 22 April 2022

HALAMAN PENGESAHAN
PENGARUH SIKAP KEUANGAN, KEPERIBADIAN, DAN *SELF*
***CONTROL* TERHADAP PERILAKU PENGELOLAAN KEUANGAN**
(Studi pada Paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara)

Nama Penyusun : Ayu Ristiani
NIM : 181110002344
Program Studi : Manajemen

Skripsi ini telah dipertahankan dihadapan penguji
Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara.

Pada hari ini Senin tanggal 23 Mei 2022

Penguji I



Anna Widiastuti, S.E., M.Si
NIY. 1 741002 98 020

Penguji II



A. Khoirul Anam, S.E., M.Si
NIY. 1 800421 06 041

Mengesahkan

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Islam Nahdlatul Ulama (Unisnu) Jepara



(Dr. H. Noor Arifin, S.E., M.Si.)
NIY. 1 680817 08 055

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi yang saya susun sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana dari Program S-1 Program Studi Manajemen merupakan hasil karya saya sendiri dan belum pernah diajukan sebagai pemenuhan persyaratan untuk memperoleh gelar Strata 1 (S-1) dari Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara maupun dari perguruan tinggi lain.

Adapun bagian-bagian tertentu dalam penulisan skripsi yang saya kutip dari karya orang lain telah dituliskan sumbernya secara jelas dengan norma, kaidah, dan etika penulisan ilmiah.

Dengan ini menyatakan sebagai berikut:

1. Skripsi berjudul : “Pengaruh sikap keuangan, kepribadian, dan *self control* terhadap perilaku pengelolaan keuangan (studi pada paguyuban *coffee shop* dikabupaten Jepara)”
2. Saya juga mengakui bahwa hasil karya akhir ini, dapat diselesaikan berkat bimbingan dan dukungan penuh dari pembimbing saya yaitu: Hadi Ismanto, S.E., M.M.

Apabila di kemudian hari ditemukan seluruh atau Sebagian skripsi ini bukan hasil karya saya sendiri atau adanya plagiat dalam bagian-bagian tertentu, saya bersedia menerima **PENCABUTAN GELAR AKADEMIK** yang saya sandang dan sanksi-sanksi lainnya sesuai dengan peraturan perundangan yang berlaku.

Jepara, 22 April 2022



Ayu Ristiani

181110002344

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

“Selagi Ada Usaha Dan Do’a Maka Alam Semesta Akan Mengamininya”

PERSEMBAHAN

Karya tulis ini kupersembahkan dan dedikasikan sepenuhnya kepada Kedua Orang Tua, Adik-Adik serta Seluruh Keluarga dan untuk diri saya yang senantiasa menjadi alasan saya untuk berjuang tanpa henti.

ABSTRAK

Judul : **PENGARUH SIKAP KEUANGAN, KEPERIBADIAN, DAN *SELF CONTROL* TERHADAP PERILAKU PENGELOLAAN KEUANGAN (Studi pada Anggota Paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara)**

Penulis : Ayu Ristiani
NIM : 181110002344
Prodi : Manajemen
Pembimbing I : Hadi Ismanto, S.E.,M.M
Penguji I : Anna Widiastuti, S.E.,M.Si
Penguji II : A. Khoirul Anam, S.E.,M.Si
Tanggal Ujian : 18 Mei 2022

Perilaku pengelolaan keuangan sangat penting untuk diperhatikan oleh para pengusaha *coffee shop* yang tergabung dalam paguyuban *coffee shop* di kabupaten jepara. Perilaku pengelolaan keuangan menjadi sangat penting dikarenakan pelaku usaha *coffee shop* banyak yang memiliki masalah keuangan dikarenakan pengeluaran pengelolaan keuangan yang masih belum terkontrol dengan baik. Tidak dapat melakukan dan mengontrol keuangan dalam bisnis serta tidak menerapkan pengelolaan keuangan dengan tepat dapat menimbulkan masalah keuangan dimasa yang akan datang.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh sikap keuangan, kepribadian dan *self control* terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan (studi Pada Paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara) baik secara simultan maupun parsial. Penelitian ini adalah penelitian kuantitatif dengan teknik pengumpulan data menggunakan penyebaran kuesioner kepada para anggota yang tergabung dalam paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara. Populasi dalam penelitian ini adalah anggota yang tergabung dalam paguyuban *Coffee Shop* di kabupaten Jepara. Dalam paguyuban tersebut terdapat sekitar 70 anggota dan banyaknya anggota tersebut akan di jadikan populasi. Teknik sampling yang digunakan yaitu teknik sample jenuh atau sensus, karena jumlah populasinya sudah diketahui dan diambil semua untuk di jadikan sample. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis regresi berganda, namun terlebih dahulu dilakukan uji validitas dan reabilitas atas kuesioner atau tanggapan dari responden. Selanjutnya, dilakukan uji asumsi klasik yang terdiri atas uji multikolinearitas, uji heteroskedastisitas dan uji normalitas. Kemudian dilakukan uji hipotesis dengan uji determinasi, uji F (simultan), dan uji t (parsial).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa secara simultan, sikap keuangan, kepribadian, dan *self control* secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku pengelolaan keuangan. Pengujian secara parsial menunjukkan bahwa sikap keuangan berpengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku pengelolaan keuangan, kepribadian berpengaruh positif signifikan terhadap perilaku pengelolaan keuangan, dan *self control* memiliki pengaruh positif terhadap perilaku pengelolaan keuangan.

Kata Kunci : *Personal Financial Behavior*, Perilaku Pengelolaan Keuangan, Sikap Keuangan, Kepribadian, *Self Control*.

ABSTRACT

Financial management behavior is very important to be considered by coffee shop entrepreneurs who are members of the coffee shop association in Jepara Regency. Financial management behavior is very important because coffee shop have financial problems due to financial management expenditures that are still not well controlled. Not being able to do and control finances in a business and not implementing proper financial management can lead to financial problems in the future.

This study aims to determine the effect of financial attitudes, personality and self-control on financial management behavior (study at the Coffee Shop in Jepara Regency) either simultaneously or partially. This research is a quantitative study with data collection techniques using questionnaires to members who are members of the Coffee Shop Association in Jepara Regency. The population in this study are members who are members of the Coffee Shop in Jepara district. In the association there are about 70 members and the number of members will be made into the population. The sampling technique used is the saturated sample or census technique, because the total population is known and all are taken to be used as samples. The data analysis method used in this study is multiple regression analysis, but first the validity and reliability tests are carried out on the questionnaires or responses from respondents. Furthermore, the classical assumption test was carried out consisting of a multicollinearity test, a heteroscedasticity test and a normality test. Then tested the hypothesis with the test of determination, F test (simultaneous), and t test (partial).

The results of this study indicate that simultaneously, financial attitudes, personality, and self-control together have a positive and significant effect on financial management behavior. Partial testing shows that financial attitudes have a positive and significant effect on financial management behavior, personality has a significant positive effect on financial management behavior, and self-control has a positive influence on financial management behavior.

Keywords : *Personal Financial Behavior, Financial Management Behavior, Financial Attitude, Personality, Self Control.*

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirobbialamin. Segala puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya serta shalawat beriring salam penulis haturkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabatnya yang telah membawa kita kedalam zaman yang penuh dengan ilmu pengetahuan seperti saat ini. Penulis bersyukur dapat menyelesaikan tugas akhir atau skripsi yang berjudul **“Pengaruh Sikap Keuangan, Kepribadian, dan *Self Control* Terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan (Pada Studi Anggota Paguyuban *Coffee Shop* di Kabupaten Jepara)”** sebagai salah satu syarat dalam menyelesaikan Pendidikan Strata 1 (S1) pada Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara.

Dalam penyusunan skripsi ini tidak sedikit hambatan yang penulis hadapi, namun penulis sadari bahwa kelancaran dalam penyusunan skripsi ini tidak lain dikarenakan berkat doa, bantuan, motivasi, serta bimbingan yang sangat besar dari berbagai pihak. Maka dari itu, pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Dr. Sa'dullah Assaidi, M.Ag. selaku Rektor Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara yang telah memberikan segala kebijakan dalam menjalankan institusi.
2. Bapak H. Noor Arifin, S.E., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara atas segala kebijakan teknis ditingkat fakultas dan juga sebagai dosen wali yang selalu memberikan nasehat dan bimbingan selama penulis menempuh pendidikan Strata 1 (S1) pada Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara.

3. Bapak M. Yunies Edward, S.E., M.M. selaku Ketua Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara atas segala bantuan serta kebijakan teknis ditingkat Program Studi.
4. Bapak Hadi Ismanto, S.E., M.M. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah banyak memberikan kontribusi yang sangat besar bagi penulis untuk membantu menyelesaikan tugas akhir atau skripsi dengan cara memberikan nasehat, motivasi, saran dan arahan kepada penulis selama ini.
5. Segenap bapak ibu dosen serta staff di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara yang telah membekali berbagai pengalaman dan pengetahuan selama penulis kuliah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Nahdlatul Ulama Jepara.
6. Bapak Sukaelan dan Ibu Nurun Nik Amah selaku orang tua tercinta, penulis persembahkan skripsi ini untuk bapak dan ibu yang selalu memberikan doa yang selalu senantiasa dipanjatkan setelah sholat, dukungan dan motivasi yang sangat luar biasa, serta perjuangan yang tiada henti dalam membesarkan, mendidik, dan memberikan kontribusi yang sangat luar biasa dalam kehidupan penulis.
7. Untuk adik-adik tersayang, Lusi Ana Dwi Ariyanti dan Listi Ana Dwi Ariyanti yang menjadikan alasan penulis untuk tak kenal lelah dalam berjuang untuk menyelesaikan skripsi ini agar bisa membanggakan mereka.
8. Untuk M. Iqbal Royyan Al Fahmi yang selama ini menjadi penyemangat untuk terus berjuang menyelesaikan skripsi ini dan juga teman-teman penulis yang telah menemani untuk menyelesaikan skripsi ini.
9. Untuk Seluruh seluruh teman-teman Prodi Manajemen UNISNU Jepara Angkatan 2018 yang telah berjuang Bersama selama ini.
10. Serta seluruh pihak yang telah berkontribusi dan membantu penulis dalam penyusunan skripsi yang mungkin tidak dapat disebutkan satu-persatu. Tidak

ada yang dapat penulis berikan selain ucapan terimakasih, sehingga penulis berharap kebaikan kalian akan mendapat balasan yang lebih baik dari Allah SWT.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu penulis terbuka untuk kritik dan saran yang membangun. Semoga apa yang terkandung dalam penelitian ini bisa bermanfaat bagi semua pihak.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Jepara, 22 April 2022

Penulis

Ayu Ristiani

181110002344

DAFTAR ISI

HALAMAN PERSETUJUAN.....	Error! Bookmark not defined.
HALAMAN PENGESAHAN.....	Error! Bookmark not defined.
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS SKRIPSI.....	Error! Bookmark not defined.
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	i
ABSTRAK	v
<i>ABSTRACT</i>	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR GAMBAR.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xiii
DAFTAR LAMPIRAN.....	xiv
BAB 1 PENDAHULUAN	1
1.1. Latar Belakang	1
1.2. Ruang Lingkup.....	8
1.3. Rumusan Masalah	8
1.4. Tujuan Penelitian.....	8
1.5. Manfaat Penelitian.....	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	12
2.1. Landasan Teori.....	12
2.1.1. Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	12
2.1.2. Sikap Keuangan.....	13
2.1.3. Kepribadian	15
2.1.4. <i>Self Control</i>	17
2.2. Ringkasan Penelitian Terdahulu.....	18
2.3. Kerangka Pemikiran Teoritis (KPT)	22
2.4. Perumusan Hipotesis	23
2.4.1. Hubungan antara Sikap Keuangan terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	23
2.4.2. Hubungan antara Kepribadian terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	24
2.4.3. Hubungan antara <i>Self Control</i> terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	25
BAB III METODE PENELITIAN.....	28
3.1. Jenis Penelitian	28
3.2. Variabel Penelitian dan Definisi Operasional	28
3.2.1. Variabel Penelitian	30
3.2.2. Definisi Operasional Variabel.....	31
3.3. Data dan Sumber Data.....	33
3.4. Populasi, Teknik Pengambilan Sampel dan Jumlah Sample.....	34
3.4.1. Populasi	34
3.4.2. Jumlah Sampel	34
3.4.3. Teknik Pengambilan Sample.....	34
3.5. Metode Pengumpulan Data	35
3.6. Metode Pengolahan Data	36
3.6.1. <i>Editing</i>	36
3.6.2. Pengkodean	37
3.6.3. <i>Tabulating</i>	37
3.7. Metode Analisis Data	37
3.7.1. Analisis Statistik Deskriptif	38
3.7.2. Uji Instrumen Penelitian.....	38

3.7.3. Uji Asumsi Klasik	39
3.7.4. Analisis Regresi Berganda	41
3.7.5. Pengujian Hipotesis.....	41
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	45
4.1. Gambaran Umum Objek Penelitian	45
4.2. Deskripsi Responden	45
4.2.1. Deskripsi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	45
4.2.2. Deskripsi Responden Berdasarkan Umur	47
4.2.3. Deskripsi Responden Berdasarkan Pendapatan	47
4.3. Deskripsi Variabel.....	47
4.3.1. Deskripsi Variabel Sikap Keuangan	48
4.3.2. Deskripsi Variabel Kepribadian	49
4.3.3. Deskripsi Variabel <i>Self Control</i>	51
4.3.4. Deskripsi Variabel Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	52
4.4. Analisis Data	55
4.4.1. Hasil Analisis Statistik Deskriptif.....	55
4.4.2. Hasil Uji Instrumen Penelitian	57
4.4.3. Hasil Uji Asumsi Klasik.....	62
4.4.4. Hasil Analisis Regresi Berganda.....	67
4.4.5. Hasil Uji Hipotesis	69
4.5. Pembahasan.....	74
4.5.1. Pengaruh Sikap Keuangan Terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan	74
4.5.2. Pengaruh Kepribadian Terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan	75
4.5.3. Pengaruh <i>Self Control</i> Terhadap Perilaku Pengelolaan Keuangan	76
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....	79
5.1. Kesimpulan.....	79
5.2. Saran.....	81
DAFTAR PUSTAKA	82
LAMPIRAN.....	86

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Pemikiran Teoritis	23
Gambar 2. Uji t Parsial.....	42
Gambar 3. Uji F (Simultan)	43
Gambar 4. Histogram Uji Normalitas	62
Gambar 5. <i>Normal Probability Plot</i>	63
Gambar 6. Hasil <i>Scatterplot</i>	66
Gambar 7. Kurva Uji t Sikap Keuangan (X1).....	71
Gambar 8. Kurva Uji t Kepribadian (X2)	72
Gambar 9. Kurva Uji t <i>Self Control</i> (X3).....	72
Gambar 10. Kurva Uji F.....	73

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Penelitian Terdahulu	18
Tabel 2. Definisi Operasional Variabel.....	32
Tabel 3. Penilaian Skala Likert	36
Tabel 4. Deskripsi Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	45
Tabel 5. Deskripsi Responden Berdasarkan Umur	47
Tabel 6. Deskripsi Responden Berdasarkan Pendapatan	47
Tabel 7. Deskripsi Jawaban Variabel Sikap Keuangan	48
Tabel 8. Deskripsi Jawaban Variabel Kepribadian	49
Tabel 9. Deskripsi Jawaban Variabel <i>Self Control</i>	51
Tabel 10. Deskripsi Jawaban Variabel Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	52
Tabel 11. Hasil Analisis Statistik Deskriptif.....	55
Tabel 12. Hasil Uji Validitas Sikap Keuangan	58
Tabel 13. Hasil Uji Validitas Kepribadian.....	58
Tabel 14. Hasil Uji Validitas <i>Self Control</i>	59
Tabel 15. Hasil Uji Validitas Perilaku Pengelolaan Keuangan.....	60
Tabel 16. Hasil Uji Reabilitas Sikap Keuangan.....	61
Tabel 17. Hasil Uji Reabilitas Kepribadian	61
Tabel 18. Hasil Uji Reabilitas <i>Self Control</i>	61
Tabel 19. Hasil Uji Reabilitas Perilaku Pengelolaan Keuangan	62
Tabel 20. Tabel Uji Normalitas.....	64
Tabel 21. Uji Multikolinearitas	65
Tabel 22. Uji Heteroskedastisitas.....	66
Tabel 23. Hasil Uji Regresi Linear Berganda	68
Tabel 24. Hasil Uji t.....	71
Tabel 25. Hasil Uji F.....	73
Tabel 26. Hasil Uji Koefisien Determinasi	74
Tabel 27. Ringkasan Hasil Pengujian Hipotesis	74

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Daftar Pertanyaan (kuisisioner).....	86
Lampiran 2. Daftar Anggota Paguyuban <i>coffe shop</i> pada tahun 2017 - 2022	92
Lampiran 3. Identitas Responden.....	94
Lampiran 4. Hasil Kuesioner Penelitian	96
Lampiran 5. Hasil Output SPSS Deskripsi Responden.....	104
Lampiran 6. Hasil Output SPSS Deskripsi Variabel.....	105
Lampiran 7. Hasil Output SPSS Statistik Deskriptif	115
Lampiran 8. Hasil Output SPSS Uji Instrumen Penelitian	115
Lampiran 9. Hasil Output SPSS Uji Asumsi Klasik	121
Lampiran 10. Hasil Output SPSS Regresi Linear Berganda.....	124
Lampiran 11. Lampiran Hasil Output SPSS Uji Hipotesis	124
Lampiran 12. Tabel r.....	125
Lampiran 13. Tabel F.....	127
Lampiran 14. Tabel t.....	130
Lampiran 15. Surat Balasan Izin Riset.....	133
Lampiran 16. Surat Plagiarisme	134